

LIBROS

# Rafael Cabanillas trae a Ciudad Real sus imágenes «robadas» de África

La venta del volumen editado por la editorial Cuarto Centenario destina casi cuatro euros a atender un comedor infantil en Togo

• Rafael Cabanillas destacó el juego de complicidad que estableció con la mayoría de las personas a las que fotografió en su periplo por ocho países africanos.

DIEGO FARTO / CIUDAD REAL

El poeta Rafael Cabanillas presentó ayer en Ciudad Real el libro y la exposición *África en tu mirada* en el que recoge fotografías tomadas en diferentes países, Angola, Namibia, Camerún, Zambia, Senegal, República Centroafricana, Nigeria y Tchad, que calificó como «imágenes robadas».

Esas fotografías, una vez seleccionadas, le sirvieron para escribir varios poemas, que ahora acompañan la edición impresa de las imágenes. «África te pega un pellizco en la barriga» afirma el escritor, que de todos modos reconoce que no ha querido «arrojar los muertos o los niños famélicos a la cara de nadie».

Cabanillas realizó el reportaje gráfico «con cámaras digitales de cien euros», porque creo que llevar una gran cámara con trípode y



Rafael Cabanillas y Nemesio de Lara al inicio del acto. RUEDA VILLAVERDE

todo eso, convierte a la persona en objeto», señaló. Su técnica fue dejar que las personas fotografiadas vieran su imagen en la cámara y probaran a jugar también con ella.

El volumen editado por Cuarto Centenario se vende a un 20 euros, y su coste de producción es de 16 euros. Los cuatro euros restantes se donarán a la ONG Solman para el apoyo a un comedor infantil en Togo. «De alguna manera, algo de lo que hemos saca-

do de África vuelve así al continente», apuntó del presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, que ha respaldado este objetivo.

De Lara comentó que cuando Cabanillas le visitó en su despacho le costó «treinta segundos» convencerle de que debía apoyar este proyecto.

Posteriormente, se inauguró en el Centro de Exposiciones de la Diputación la muestra con las fotografías que componen esta obra.

PANORAMA

CERTAMEN

## Toñi Martín-Albo recibió el premio de fotografía de la Federación de Vecinos

D.A. FARTO / CIUDAD REAL

Toñi Martín-Albo recibió ayer los 400 euros y el diploma que le acredita como ganadora del IV Concurso de Fotografía promovido por la Federación Local de Asociaciones de Vecinos.

La imagen que ha valido este premio se titula *Plaza Mayor* y es un nocturno del recinto capitalino en el que la luz de las farolas y el arco del antiguo Ayuntamiento dominan totalmente la composición.

El acto lo encabezó la vicepresidenta de la Federación, Mari Fe Valero, puesto que el presidente, Aurelio Borja, se encuentra de baja por enfermedad. Junto a los miembros de la junta directiva vecinal se encontraban los concejales de Barrios y pedanías, Santiago Amores; Turismo, Rosario Roncero, y los componentes de Grupo Socialista Teresa y Agustín Espinosa.

En su intervención, Amores agradeció a la Federación su esfuerzo por desarrollar también actividades de carácter cultural.

El cuadro de ganadores de esta cuarta edición del concurso, en el que participaron 24 fotógrafos en su mayoría aficionados, con 105 trabajos, se completa con Sonia Sánchez-Moreno, por su obra en blanco y negro *Manos llenas de historia*, dotado con 300 euros y diploma; el tercero fue para Andrés Fernández por *Diputación*, con 200 euros y diploma. A la vez, se aprobaron dos accésit, con 100 euros y diploma para cada uno de ellos, que recaerán en Beatriz Crespo Roderro por su obra *Antigua Estación*, y en Raúl Panadero, por *En un lugar de Ciudad Real*, una sorprendente visión del acceso principal al parque de Gasset.



Algunos de los ganadores, con sus diplomas. / RUEDA VILLAVERDE

# ORTODONCIA E IMPLANTOLOGÍA 3D

## A través de nuestro escáner (I-CAT)

### Implantes guiados por ORDENADOR

- Cirugía mínimamente invasiva\*: menor dolor e inflamación
- Prótesis inmediatas: dientes en el día\*

Gracias a la combinación de información de la guía radiológica y los datos del escáner 3D, controlamos la posición óptima de los implantes



Dr. Gómez Arias

\* En casos indicados

### Planificación integral de ORTODONCIA en 3D



Plaza Mayor, 24 - 2º C  
13001 CIUDAD REAL  
Telf.: 926 210 021

www.franciscogomezarias.com